

Alcalde Godoy: "Rancagua merece recibir recursos del Royalty, es una ciudad minera y la capital del Cobre de Chile"

Este viernes, en la comuna de Rengo, se llevó a cabo una reunión liderada por el subsecretario de Desarrollo Regional, Nicolás Cataldo, donde participaron autoridades regionales y los alcaldes, alcaldesas y representantes de las 33 comunas de la región de O'Higgins. En la ocasión, el subsecretario Cataldo expuso respecto a los recursos que se recibirán por el Royalty Minero y la

inyección de recursos para las comunas, con el objetivo de concretar diversos proyectos por parte de las municipalidades. Posterior a su exposición, las autoridades presentes pidieron la palabra. El alcalde de Rancagua, Juan Ramón Godoy, se mostró "muy contento con que exista por primera vez un impuesto regional y haya equidad territorial (...) la reactivación económica parte desde ciudades más justas

y, por tanto, me parece que la propuesta del Royalty es importante", pero también aprovechó la ocasión para exponer los argumentos para que la capital de la región de O'Higgins sea reconocida como una ciudad minera y así reciba recursos directos del Royalty.

"Esto tiene que ver con una verdad histórica. Detrás de esto hay un clamor de la ciudad de Rancagua, porque lo decía Benito Limardo: «desde la ciudad histórica, la capital del cobre de Chile», cuando despachaba para radio Cooperativa. Porque en Rancagua se nacionalizó el cobre, en la esquina de la Plaza de Los Héroes. Quizás uno de los hitos más importantes en la historia de Chile, que es lo que nos tiene un sueldo hoy día. Y es el que estamos justamente redistribuyendo en regiones", prosiguió el alcalde.

El alcalde Godoy aseguró que "cuando hablamos de la justicia que debe existir para que Rancagua sea considerada ciudad minera, es porque la historia lo dice" y recordó que "El Plan Valle que se inicia en los años 60, bajando a los trabajadores del cobre desde Sewell, fundan la Población Manzanal, la Población William Braden, Ramón Torres, Rancagua Sur, la Población Rubio", añadiendo que "Rancagua se funda en base a la migración minera, y cuando

se funda en base a eso es porque también todas las externalidades sociales y también negativas que tiene la minería se reflejan en Rancagua".

"La seguridad también es parte importante de esto, cuando se habla de los camiones y los buses que deterioran nuestras calles, que están en los distintos recorridos de Rancagua. El impacto medioambiental, por Rancagua pasa el canal de relave. Y quiero decir que Codelco no ha sido buen vecino. Nunca ha sido buen vecino", aseveró el alcalde Juan Ramón Godoy. Sobre lo anterior, afirmó que "hay un impacto medioambiental. Nunca se ha hecho un estudio de las aguas, del impacto que tiene la minería con el arsénico (...) nunca se ha hecho una con la chimenea de Caletones (...) la contaminación que genera en Rancagua hoy día siendo zona saturada".

Asimismo, hizo hincapié en que "en el caso de la salud, el per cápita que hoy día tenemos finalmente no sirve de nada, pero las familias mineras se atienden a nuestros Cesfam. Los contratistas se atienden a nuestros Cesfam, sus hijos estudian en nuestros colegios".

"Cuando hablo, subsecretario, estoy hablando como alcalde de Rancagua, representando a los rancagüinos y rancagüinas, pero también

al presidente de la Federación de Trabajadores del Cobre, a los dirigentes del cobre -contratistas y de planta- a los dirigentes sociales, al Concejo Municipal que firmó un acuerdo unánime; a los dirigentes del transporte, de la salud, de la educación", manifestó el jefe comunal.

"Hay un impacto real en Rancagua. Un impacto que tiene que ver con las externalidades negativas que tiene la minería y (...) por supuesto, impuestos regionales que también consideran a Rancagua como lo que se merece: una Ciudad minera", emplazó Godoy al subsecretario Cataldo.

Finalmente, el alcalde Juan Ramón Godoy aseveró que "lo que estoy solicitando, representando a los rancagüinos y a la sociedad civil de Rancagua, es que se haga justicia con una verdad histórica: Rancagua es una ciudad minera y es la capital del Cobre de Chile".

"Eso es lo que estamos planteando, se lo vamos a decir al presidente, al ministro de Hacienda, se lo hemos planteado a usted también en algunas reuniones, y a quien sea necesario, porque no son lucas, no es solo lucas. Es reconocimiento a donde se nacionalizó el cobre en Chile", concluyó el alcalde de Rancagua, Juan Ramón Godoy. 

